



MARIO ROBERTO
SANTUCHO

El Combatiente

★ N°1164 ★ 1° de junio de 2024 ★ \$1.000

POR LA REVOLUCIÓN SOCIALISTA



Partido Revolucionario de los Trabajadores

MÁS CRISIS POLÍTICA POR ARRIBA, MÁS RESISTENCIA POR ABAJO



MÁS CRISIS POLÍTICA POR ARRIBA, MÁS RESISTENCIA POR ABAJO

Las últimas semanas de mayo los conflictos experimentaron un alza (en el mismo ritmo de alzas y bajas que se viene desarrollando en estos meses), siempre en el marco general de la etapa de resistencia que nuestro Partido viene caracterizando.

Desde esa perspectiva general es de donde hay que pararse para dimensionar correctamente las luchas y cómo éstas atizan el fuego de la crisis política de la burguesía.

El gobierno nacional avanza sobre los derechos políticos y económicos de la clase obrera y el pueblo, golpeando nuestras vidas con lo que tiene a mano. Pero ese enorme odio que le tienen a las grandes mayorías no puede ocultar que -en la misma medida- crecen sus propias crisis y su andar se erosiona. Indefectiblemente, todo esto va hacia **una mayor profundización de la crisis política de la burguesía.**

A las decenas de “renuncias” de funcionarios de “primera línea” en un gobierno que no hace pie se le suman las disputas palaciegas en las cuevas del PRO; los enfrentamientos públicos en un peronismo de mil cabezas e intereses cruzados; o de radicales que no saben cómo se “autoperciben” y dudan de su existencia.

Todos elementos que ponen de manifiesto una cadena de eslabones muy débiles en el poder, justamente todo lo contrario a la centralidad que necesita la burguesía a la hora de garantizar sus negocios.

Las armaduras electorales ya no entretienen a nadie y el 2025 queda lejísimos, mientras el gobierno sigue intentando aprobar de alguna manera la Ley de Bases que -más allá de lo que ocurra en el Congreso- será muy compleja su aplicación, justamente por la falta de una centralidad política de peso que pueda garantizar su curso efectivo.

Mientras tanto, el conflicto salarial que se desarrolla en la provincia de Misiones es el primero de

esas características que ha tomado relevancia nacional. En forma simultánea, en otras provincias del país como Mendoza, Santa Fe, San Luis, trabajadores judiciales, de salud y otras áreas estatales han llevado a cabo medidas de lucha.

Las últimas semanas de mayo los conflictos experimentaron un alza (en el mismo ritmo de alzas y bajas que se viene desarrollando en estos meses), siempre en el marco general de la etapa de resistencia que nuestro Partido viene caracterizando.

Desde esa perspectiva general es de donde hay que pararse para dimensionar correctamente las luchas y cómo éstas **atizan el fuego de la crisis política de la burguesía.**

En Misiones se puso sobre el tapete la realidad que atraviesa el pueblo trabajador de esa y de otras provincias y, podemos afirmar, del país. La irrupción de la policía con su reclamo salarial sirvió para que las demandas (sobre todo de la docencia) que venían de meses anteriores, a los que se sumaron trabajadoras y trabajadores de la salud, se amplificaran y ganaran en masividad. Se generó un movimiento de lucha que llegó a unificar el reclamo del 100% de aumento salarial y a intentar llevar adelante un Comité de Crisis del Pueblo. La burguesía y su gobierno apostaron a quebrar esa unidad de hecho negociando y arreglando con la policía, pero **el conflicto más general no está terminado**, a pesar que el gobierno provincial asumió nuevamente el control del aparato represivo.

Mientras todo el aparato del gobierno llama a una movilización de los militantes Renovadores para defender el gobierno, desde las bases en lucha se busca seguir con iniciativas que comprendan a la población en general para mantener el apoyo social que es mucho.

Cuando el gobierno “arregla” con un sector en particular esto puede traer desazón y confusión momentánea, pero lo que no debe perderse de vista es que ese arreglo implica que se le torció el brazo a la burguesía en su pretensión de atacar el salario y las condiciones de vida. Con ello queremos decir que el conflicto y el reclamo de los demás sectores se verán renovados, mas no resueltos, y ello implicará pensar e impulsar nuevas iniciativas.

Y aquí es necesario detenerse. Más allá de la resolución del tema Misiones, lo que ya se ha manifestado es que la situación de esa provincia ha generado una agudización de la crisis política del gobierno, **que es lo mismo que decir la crisis política de la burguesía.**

En el marco de sostener la resistencia general contra los planes de disciplinamiento al pueblo trabajador y de la lucha por derrotar el plan del gobierno, esta experiencia es un importantísimo paso en la acumulación de fuerzas en ese sentido.

Porque se suma al rechazo expresado por la clase obrera metalúrgica de la rama siderúrgica de la oferta salarial que las cámaras empresarias del sector han ofrecido; el conflicto en la industria del neumático, se suma también al reanimamiento de la lucha en otros sectores estatales como es el caso del INTI contra los despidos; al plan de lucha que se está llevando adelante en el gremio de la sanidad; se suma también a las medidas de fuerza que tomaron en las últimas semanas los tercerizados del ferrocarril Sarmiento y de otras líneas.

En ese mismo escenario de acumulación de fuerzas debemos mencionar el crecimiento de las suspensiones y los despidos en distintas áreas productivas. Dicho proceso responde a una objetiva e impresionante caída de la actividad económica (que afecta fundamentalmente a las pequeñas y medianas empresas en una nueva rueda de centralización y acumulación de capitales), pero también a que la burguesía de la gran industria persigue el reemplazo de mano de obra mientras renueva el capital constante en busca de mayor productividad y de disciplinar, sobre todo, a la clase obrera industrial.

Ese es **el fin político principal de la clase dominante y es en ese terreno que debemos enfrentar a la misma.**

De allí que la lucha contra la ley Bases y/o sus consecuencias, así como toda iniciativa que el gobierno emprenda, debe orientarse a quebrar su plan tanto en el plano económico como político.



Lejos de creer en la estabilidad y los logros que venden Milei y toda la alcahuetería mediática, lo que se está poniendo de manifiesto es que en el aspecto económico no existe un horizonte más allá del que agita el gobierno; la nueva suba del dólar que presionan una nueva devaluación, la inflación que no cede, las contradicciones que lejos están de resolverse en el seno de la burguesía monopolista, el crecimiento de las deudas estatales que se “patean” hacia adelante, auguran nubarrones que en cualquier momento pueden ser tormenta.

En el plano político el fiasco del Pacto de Mayo, las internas en el gabinete, las internas también en las otras fuerzas políticas del sistema, el estiramiento del tratamiento de la ley en el Senado, manifiestan que la burguesía no acierta con disciplinar al conjunto de su propia clase. **Sólo se unifican en el ataque a las conquistas del pueblo trabajador y en el sostenimiento irrestricto de su institucionalidad.**

La crisis económica y la crisis política se retroalimentan y son agudizadas por la lucha de clases, aun en la etapa de la resistencia, por lo que es de suma importancia saber de antemano que toda lucha y enfrentamiento acumula fuerzas y abonan el camino para que el pueblo trabajador siga renovando y recomponiendo fuerzas en un camino de independencia política cada vez más creciente y fuerte.

Por eso, en este momento de la lucha de clases, se debe seguir impulsando la organización y la lucha desde las bases trabajadoras, como único camino para construir una referencia política con el que hoy las amplias masas no cuentan.

Desde esa posición hay que seguir impulsando las iniciativas en defensa de nuestros reclamos y conquistas, y por la derrota del plan del gobierno, con las fuerzas más decididas, aunque todavía sean minoritarias, convencidos que esa es la manera genuina y con proyección para renovar las esperanzas en las fuerzas de la clase obrera y el pueblo. ★

MENDOZA NO ARDE... PERO CALIENTA

Publicamos en esta sección una serie de artículos para reflejar el estado de ánimo y el estado de la resistencia que reflejan las luchas en las diferentes regiones de nuestro país.

El gobierno provincial aplica a rajatabla las disposiciones de Milei: “no hay plata”.

Sin embargo, sus medidas benefician a la burguesía que hace negocios en Mendoza (tan rancia y fachista como pocas) que ve solo dónde puede rapiñar, aplicando mucho antes que Bullrich “el protocolo” con el que el ministro de Defensa Petri (mendocino) tiene mucho que ver. Cosa que ya se venía aplicando desde el primer gobierno de Cornejo (2015-2019) de quien Petri fue funcionario, tratando de imponer un estado policial que todo lo controla y todo lo castiga.

Pero todo esto se va encontrando con nuestra resistencia que como pueblo -con historia de lucha y gestas libertadoras en nuestro haber- les hemos salido al cruce para demostrarles que no bajamos las banderas y que esto no es sólo una frase de una canción en una movilización.

El gobierno provincial, intenta vender “la torta, para llenarla de agujeros, que es la cordillera” como dijera Massa en su campaña buscando votos; pero tanto oficialismo como oposición terminan coincidiendo y actuando unidos como serviles de los grandes capitales.

Esto lo vienen demostrando hace varios años en su intento de voltear la ley 7722 defensora del agua y de los bienes comunes que supimos conseguir los mendocinos con asambleas, movilizaciones e incluso con acciones como la toma de la legislatura provincial, donde se impuso la aprobación de nuestra ley.

Con la inercia de la gran movilización del 23 abril en defensa de la educación pública (que tuvo más de 40.000 personas movilizadas en defensa de la UNCuyo y que sumó a miles de autoconvocados que marchamos por fuera de los aparatos gremiales o agrupaciones estudiantiles o políticas), entramos en un mes de mayo con acciones de todo tipo que ni el frío inusual ha podido parar.

Un 1° de Mayo con asambleas, ollas, movilización de agrupaciones sociales y socio ambientales en oposición a la pasividad de las burocracias sindicales que “festejaron puertas adentro”.

Hubo acciones contra el desmedido aumento de tarifas de servicios y se reclamó frente a la empresa de agua AYSAM que controla la genocida y sionista empresa Mekorot. También se manifestó frente a la empresa de energía eléctrica EDEMSA, donde se prendieron velas como denuncia a lo que están condenando a la población y se quemaron facturas, acciones llevadas por la Asamblea por necesidad y urgencia formada por distintas agrupaciones asamblearias como las de la cultura, de los artistas callejeros, la popular por el agua, inquilinos y organizaciones políticas que -parafraseando al maldito decreto 70/23- se constituyó para enfrentar la política anti popular del gobierno nacional.

En el paro del 9 de mayo tuvimos que enfrentar el despido de 50 trabajadores del sector gráfico del Diario Los Andes, que a partir de este hecho deja de salir en formato papel. Más allá de los sindicatos alineados en la CGT, se realizaron asambleas donde se hacían cortes intermitentes en el nudo vial de ingreso a la ciudad de Mendoza.



El paro a pesar de la pasividad de las burocracias cegetistas fue más que importante a pesar que el transporte público de pasajeros funcionó casi con normalidad; los coches iban casi vacíos, en las escuelas los docentes extorsionados por el terrible *ítem aula*, concurren para no sufrir descuentos, pero los alumnos no fueron.

Notable fue el accionar del sindicato alternativo de los obreros municipales de Guaymallén, ASEMUG, que tomaron la iniciativa convocando a movilizar por la tarde, después de una jornada de paro, asambleas en todos los sectores, olla popular invitando a los vecinos del edificio municipal y encabezando la movilización, donde se destacaron las organizaciones sociales principalmente.

También en este helado mayo se han seguido realizando todos los miércoles la marcha de los Jubilados en Lucha que semana a semana suma participantes reclamando por haberes jubilatorios dignos y que reciben la aprobación de muchos transeúntes (es zona bancaria) y de los automovilistas que hacen sonar sus bocinas, a sus reclamos específicos además de repudiar el DNU y la Ley Bases

Un sector organizado del peronismo conocido como La Base, montándose en la experiencia hecha por la Asamblea por Necesidad y Urgencia contra los tarifazos, convocó e invitó a una Audiencia Pública Popular para lanzar una campaña de recolección de firmas para enfrentarlos.

Mas allá del oportunismo (que no extraña de populistas que están pensando en las legislativas del 2025) el tema de los tarifazos nos atraviesa a todos los mendocinos, por lo que se ha convertido en un eje de lucha por lo desmedido de los mismos y que es otra forma de achatar nuestros depreciados ingresos.

Los trabajadores vienen sufriendo aprietes y despidos a cuenta gotas. Quienes más han sido golpeados, son los trabajadores gráficos del grupo Clarín, los trabajadores del Canal Provincial Acequia que sin aviso dejó de transmitir, los compañeros de Radio Nacional y los corresponsales de Telam.

En la industria vitivinícola ha habido un recambio de trabajadores encubierto, donde las patronales despiden a cuenta gotas obreros con antigüedad y son remplazados por nuevos contratados por terceros, poniendo en práctica de hecho la reforma laboral pisada por la justicia del trabajo. Se resiste desde los grupos autoconvocados no sin dificultades a la hora de mantener la actividad.

Pero al gobierno de Cornejo, *“la vaca se le hizo toro”* como dice un obrero vitivinícola, pues lejos de mantener la paz social firmada con las direcciones burocráticas de los sindicatos del Estado, ha tenido dos sectores en rebeldía que se han negado a aceptar las condiciones negreras que proponían.

Uno fueron los obreros municipales del Tupungato, que se negaron a aceptar el 10% que ofrecieron a todo el espectro estatal, porque un porcentaje miserable sobre un sueldo ya miserable no los sacaba debajo de la línea de la indigencia del INDEC.

El paro automático fue la medida tomada por encima de las direcciones sindicales (firmantes del sueldo de miseria) y solo levantaron la medida cuando lograron un 42% que les garantizaba un salario por encima de la indigencia, pero por debajo de la línea de pobreza (caso que se repite en todos los trabajadores municipales).

El otro sector cuya dirección sindical NO arregló en paritarias son los trabajadores del poder judicial rechazando el aumento por decreto del gobierno patronal. Como es costumbre en estos trabajadores, se resolvió en asamblea el paro por tiempo indeterminado. Al 29 de mayo llevan tres semanas con movilización y asambleas permanentes de todo el personal de los juzgados, apoyados además por organizaciones sociales y asambleas.

Como vemos, la burguesía tiene un plan: achatar más y más los salarios de la clase trabajadora, sueldos atrasados, y el promedio por debajo de la línea de la pobreza. Haberes jubilatorios miserables. Cierre de pequeñas y medianas empresas, desocupación, estampida de precios, tarifas de servicios impagables, todo esto nos castiga a diario y para frenar nuestros reclamos aplican sus códigos y protocolos que muchas veces no les sirven.

Y no les sirve porque acá abajo hay un pueblo y una clase obrera que ya enfrentó un par de dictaduras y las derrotó (los más veteranos), están los que enfrentamos y derrotamos al menemato (que hoy quieren imitar), están los que enfrentamos a la Alianza cavalista y la derrotamos... Un pueblo y una clase que ha resurgido en cada lucha, organizando por abajo, en los barrios, en las escuelas, en los laburos al pie de la máquina, con independencia política para no atarnos a ningún aparato oportunista o reformista. Así enfrentamos esta crisis que *“es nuestra”* porque la sufrimos, pero también es de ellos porque cada vez tienen menos cabida para el pueblo trabajador y laborioso de nuestro país. ★



1965-2024

A 59 años de la fundación de nuestro Partido

En este nuevo aniversario, como lo hicieron las y los fundadores del PRT y tantos miles que dieron todo por la revolución en nuestro país, ratificamos ese compromiso y hacemos nuestras las palabras de Lenin.

“Es preciso soñar, pero con la condición de creer en nuestros sueños. De examinar con atención la vida real, de confrontar nuestra observación con nuestros sueños, y de realizar escrupulosamente nuestra fantasía”.

Un 25 de mayo hace 59 años, se fundaba el Partido Revolucionario de los Trabajadores.

Mucho se puede escribir de la rica experiencia partidaria y los aportes que la misma dejó para la lucha de clases en nuestro país.

Pero hoy, ante las circunstancias y desafíos que se nos presentan, queremos resaltar dos aspectos que resultaron esenciales para la dirección histórica de nuestro Partido, con **Mario Roberto Santucho** al frente.

Nos referimos a dos objetivos muy precisos que la misma llevo a cabo: la necesidad de construir un partido de la clase obrera como condición para la lucha por el poder y la revolución socialista; y que ese partido debía ser construido por los propios obreros y obreras que se fueran incorporando a sus filas, sin el menor atisbo de subestimación de esas fuerzas obreras respecto a que las mismas debían ser la dirección política de la revolución en la Argentina.

Esas convicciones fueron llevadas a la práctica concreta.

Impulsando la construcción de la organización, principalmente, hacia la gran industria llevando al seno de la clase revolucionaria

las ideas del marxismo leninismo para que esas ideas penetraran se enraizaran en las vanguardias de dicha clase

Incorporando al seno de la organización a obreras y obreros de las más diversas extracciones y experiencias, como método esencial para construir un partido robusto y firme que estuviera en condiciones de llevar adelante su cometido histórico.

Formando a esas obreras y obreros con las ideas del comunismo, del socialismo científico, a la vez que se impulsaba una lucha intransigente contra el enemigo de clase por la defensa y la conquista de sus derechos y reivindicaciones.

Presentando una abierta batalla política e ideológica contra cualquier desviación reformista o populista que alimentara cualquier proyecto de conciliación de clases o de reformas al sistema capitalista.

Promoviendo permanentemente a las tareas de dirección, con una mirada estratégica, a las mujeres y hombres provenientes del proletariado, como forma de dotar al partido de una organización en la que se expresara la experiencia de esas fuerzas en la producción y, de ese modo, formar cuadros revolucionarios en condiciones de dirigir el proceso de construcción de la nueva sociedad.



Teniendo siempre el objetivo de que un partido de la clase obrera debe tener una composición orgánica que responda a esa premisa de forma material en todos los niveles de la organización.

Destacamos este legado, entre tantos más que se pudieran nombrar y que siguen siendo de absoluta necesidad, para reafirmar nuestras tareas principales en la actual situación de la lucha de clases.

Porque para avanzar en el proceso revolucionario en nuestro país es indispensable construir y fortalecer el partido de la revolución, el PRT, y llevar hasta lo más profundo de la clase obrera y demás sectores proletarios las ideas de la revolución, las tácticas políticas y organizativas que aporten a que la misma pueda recomponer sus fuerzas con una perspectiva estratégica de lucha por el poder que la encuentre como la dirección política del pueblo explotado y oprimido, para hacer posible una alternativa revolucionaria que venga a cuestionar y enfrentar abiertamente la dominación de la burguesía.

En ese camino de construcción tenemos la plena confianza y disposición a sumar a todo obrero y obrera, todo hijo o hija del pueblo laborioso, que se disponga a esa tarea histórica.

Porque estamos convencidos que esa es la forma efectiva de incidir y materializar la organización de la lucha de clases en la Argentina.

Cualquier otro atajo que se intente no es más que eso: un intento por llevar a cabo variantes, supuestamente más cortas, que dejan de lado la necesidad del partido revolucionario y el papel que la clase obrera debe cumplir en la revolución.

Variantes que, en definitiva, buscan imposibilitar o impedir la lucha por derrotar a la burguesía y destruir su Estado para construir las bases de la sociedad socialista, y por ende, nada tienen que ver con la revolución y con la historia de nuestro Partido.

Ratificando ese compromiso revolucionario, hacemos nuestras las palabras de Lenin. *“Es preciso soñar, pero con la condición de creer en nuestros sueños. De examinar con atención la vida real, de confrontar nuestra observación con nuestros sueños, y de realizar escrupulosamente nuestra fantasía”.*

Celebramos con nuestra militancia, simpatizantes, amigos, amigas, colaboradores y colaboradoras, este nuevo aniversario del PRT. Convencidos que creemos en nuestros sueños y que estamos realizando escrupulosamente nuestra fantasía. ★

EL ABAJO QUE SE MUEVE

Reflejamos en estas páginas algunas de las luchas protagonizada por trabajadoras y trabajadores de nuestro país durante el mes de mayo.

La conflictividad laboral se viene profundizando con diversos conflictos que nacen como respuesta a los anuncios de despidos y recortes de derechos de miles de trabajadores (que son una muestra cabal de la política de disciplinamiento que lleva adelante el gobierno de la burguesía).

2/5 TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCION (ZARATE Y LIMA, PROV DE BS. AS.)

La seccional Zárate y Lima de la Unión Obrera de la Construcción (UOCRA) intensificaron las protestas en la región, tras la confirmación del freno de las obras del reactor nuclear CAREM 25 que dejará a 570 trabajadores en la calle. Declararon un paro por tiempo indeterminado.

2/5 WEG (INDUSTRIA METALURGICA, PROV DE CORDOBA)

Paro y acampe en la puerta de la fábrica por la reincorporación de 50 trabajadores despedidos. Se dedican a la fabricación de motores eléctricos.

6/5 TRABAJADORES DE VIALIDAD PROVINCIAL (Santa Cruz)

Realizaron medidas de fuerza resueltas por asamblea. La oferta es insuficiente y resolvieron hacer quite de colaboración en el lugar de trabajo por tres días en el marco de un reclamo por aumento de sueldos y de viáticos, y en la previa al comienzo del Plan Invernal en Santa Cruz. Piden ser llamados a paritarias una vez más y re-discutir cuestiones económicas.

7/5/QUIMILI (SANTIAGO DEL ESTERO)

En la oficina de EDESE (empresa proveedora del servicio eléctrico). Fuerte protesta contra los tarifazos y los cortes del servicio por falta de pago.

8-9/5 DOCENTES, ESTATALES Y TRABAJADORES DE LA SALUD (SANTA FE)

Realizaron un paro de 48 horas en rechazo a la propuesta de

aumento salarial del gobierno provincial del 10 por ciento por dos meses. La huelga, se presenta en el marco de una fuerte tensión por la confirmación del gobierno de Maximiliano Pullaro de descontar los días no trabajados. Culmino con una masiva movilización.

14/5 TRABAJADORES DE SUPERMERCADOS CHANGO MAS Y WALL MART

Los trabajadores y trabajadoras están respondiendo con asambleas, cortes y protestas frente a sedes de distintos supermercados debido a los despidos que se registraron en las sucursales de San Justo, La Tablada, Pacheco y Avellaneda, entre otros puntos.



21/5 TRABAJADORES JUDICIALES (MEN-DOZA) Paros, asambleas y otras medidas de lucha que tomaron en demanda de mejoras salariales y la anulación de la resolución que establece descuentos por días de huelga.

22/5 TEXTILCOM (CATAMARCA) Trabajadoras textiles de Catamarca despedidas, tomaron la planta de la fábrica Industrias Textilcom, radicada hace dos años en esa provincia, reclamando su inmediata reincorporación a sus puestos de trabajo. Se trata de 124 trabajadores que fueron despedidos de manera sorpresiva por la empresa, la cual confecciona ropa para marcas como Cheeky, Mimo & Co.

23/5 INTI (BS AS) Asambleas y movilizaciones frente al intento de despidos. El gerente de recursos humanos se escapó por la ventana de la oficina.

23/5 LABORATORIO SAVORITTI (PILAR, BS AS) Tras varios días de asambleas por parte de los trabajadores, la empresa Saporiti, del Parque Industrial de Pilar, aceptó otorgar el aumento salarial acordado en paritarias.

27/5 TRABAJADORES DE KENVUE, EX JOHNSON & JOHNSON (PILAR, BSAS) Allí, desde la madrugada del lunes 27 un grupo de trabajadores acompañados por el Sindicato de Textiles realiza una protesta en la entrada a las instalaciones, denunciando incumplimientos salariales y amenazas de despidos por parte de los titulares de la firma. La empresa está incumpliendo lo firmado en el Ministerio de Trabajo, congelando el salario.

27/5 TRABAJADORES DEL ESTADO (NEUQUEN) El gremio ATE lleva adelante un corte total sobre la Ruta 7, en Vista Alegre. Reclaman por irregularidades en el pago de un plus salarial, insumos y un grave conflicto con la recolección de residuos. Este mediodía, la Fiscalía emitió una orden de desalojo y, una hora después, se retiraron, aunque el conflicto no se resolvió.

28/5 MIRGOR (TIERRA DEL FUEGO) La empresa desvinculó a 17 trabajadores de la planta IATEC ubicada en calle Sarmiento. Trabajadores se movilizaron en las diferentes plantas del Grupo Mirgor para demostrar su descontento con esta medida que tomó la firma.



29/5 AUXILIARES Y DOCENTES (LOMAS DE ZAMORA, BS AS) Se manifestaron frente al Consejo Escolar de Lomas de Zamora convocado por la seccional de ATE. La actividad (olla y frazadazo) es por la falta de gas en más de 30 escuelas del distrito. Y también reclamando más cantidad y calidad en la merienda y comida en las escuelas.

30/5 INDUSTRIA DE LA ALIMENTACION Trabajadores realizaron una serie de bloqueos a las principales fábricas del rubro del Parque Industrial Pilar. Se bloquearon los accesos a las plantas de Fargo-Bimbo; Unilever, Arlistán y Molinos Río de la Plata, entre otras. También hicieron paros de dos horas por reclamos salariales.★



“La empresa es muy poderosa, no se puede” ...

En diferentes lugares de trabajo, desde las experiencias de lucha que se vienen llevando adelante, aparecen inquietudes. Dudas que surgen en esa vanguardia obrera que está naciendo, que se va moldeando al calor de los acontecimientos, pero sin una clara conciencia de clase o —en todo caso— imbuida de toda la ideología burguesa con la que nos machacan a diario.

Estamos tomando varias de esas “verdades” que recibimos de nuestros compañeros y compañeras de trabajo, con el objetivo de facilitar el debate cotidiano y aportar en la tan necesaria lucha ideológica. En esta oportunidad, nos metemos con esa visión respecto a que “las empresas son muy poderosas”.

Es muy habitual que “al pie de la máquina” en el día a día escuchemos comentarios de nuestras compañeras o compañeros sobre las patronales, sobre las empresas.

“Ellos siempre se salen con la suya”, “son muy poderosos”, “hay que tener cuidado porque son mafiosos”, “con la que tienen pueden compran a quien quieran” y cosas por estilo.

En esta visión se expresa -de alguna manera- algunos de los inconvenientes o trabas que aparecen a la hora de intentar organizarse desde las bases, por fuera de cualquier tutela burguesa (hablamos de los sindicatos) para llevar adelante una propuesta de lucha. Pero cuando nos encontramos con esto, lejos de subestimarlo debemos dar el debate y afrontar las dudas.

Nos parece importante atender estas inquietudes tratando de destrabar lo que por años pesa sobre “la cabeza” de la clase obrera. Porque el objetivo de estas “verdades” a medias es impedir que nos organicemos y que tomemos nuestras propias decisiones, sin delegar en nadie nuestro destino, haciéndonos cargo no sólo del presente sino también de nuestro futuro y el de nuestras familias.

En diversas empresas (por no decir en la mayoría) las patronales se presentan o se “venden” como tipos a los que que “no les importa nada”; y si tienen que echar a patadas a todos su plantel de trabajadores de un solo saque, no tienen drama.

También ocurre (como se está viendo en esta etapa) que lleven adelante despidos selectivos o “ejemplificadores” para que se conozcan en toda la empresa y oficien como disciplinamiento. *“Haceme caso o mirá como vas a terminar”...* El objetivo en general es instalar, que se sienta la presión y se transforme en un impedimento para comenzar una nueva lucha o profundizar nuestros reclamos.

En otras ocasiones hacen “trabajar” a los gremios, que les ofician como verdaderos gendarmes dentro de la propia empresa. Y son los que están al frente cuidando los intereses de las patronales, haciendo evidente esa sociedad y su impunidad.

Pueden ponerse estos y otros ejemplos si lo que se busca es entender por qué existe esa visión de “empresa todopoderosa”, y también para entender por qué a veces es tan complejo organizarse, y si damos un paso, volvemos dos.

Cosa que también engrandece el hecho de arrancarles alguna conquista cuando nos da la correlación de fuerzas.



LA CLASE OBRERA Y SU POLÍTICA COMO HERRAMIENTA DE TRANSFORMACIÓN

Más allá de todo lo que describimos la realidad habla por sí sola.

Hay diversos ejemplos de luchas donde se logró atravesar esa barrera del “no se puede” o de que “es imposible”. En donde no sólo se lograron conquistas sino que también se dieron pasos para avanzar en la organización de las bases, creando agrupamientos estables de trabajadores y trabajadoras donde la democracia obrera es ejercida en asambleas que empiezan a tener expresiones de una independencia de clase como hacía muchos años no se veía.

Para llegar a estos niveles de organización es indispensable que los obreros hagamos la política.

Y esto no tiene nada que ver con lo que hacen los políticos burgueses que engañan al pueblo y transan entre ellos en la primera de cambio.

Con *hacer la política* nos referimos a emplearla como una herramienta transformadora de la realidad.

Debatir política entre obreros y obreras es detectar cuáles son nuestros problemas en común, quiénes son los responsables de ello, como así también cuáles son nuestros aliados a la hora de emprender una lucha.

Es debatir cómo organizarnos y bajo qué objetivos, es buscar la mejor forma de golpear a nuestro enemigo de clase, de forma contundente.

Es debatir cómo y cuándo organizarnos sin ser detectados por el gremio y la patronal, y cuándo salir de forma masiva para golpear sus intereses.

¡Mientras mayor sea la participación de la clase obrera en política, más rápido vendrán las transformaciones que tanto necesitamos!★

Este periódico ha sido editado e impreso con el aporte del pueblo trabajador



MARIO ROBERTO
SANTUCHO

El Combatiente

Partido Revolucionario
de los Trabajadores
Por la Revolución Socialista

Órgano de la Dirección del
Partido Revolucionario de los Trabajadores
Fundado el 6 de marzo de 1968.

Año 56°. Editorial El Combatiente.

prtarg.com.ar

prtweb@gmail.com

Aparece el primero de cada mes.



SE PELEA...



Una enorme concentración de capital más la caída en las condiciones laborales y salariales es el terreno ideal que pretende la burguesía monopolista, amparada en las medidas y los proyectos de ley del gobierno de Milei.

Acuerdos paritarios incumplidos y una monstruosa pérdida del poder adquisitivo (acelerado brutalmente por este gobierno) ponen a la clase obrera y trabajadores en general en una situación muy dura.

Así las cosas podría pensarse que la conducta es preservar los puestos de trabajo, aguantar estoicamente los golpes y agachar la cabeza.

Pero la cosa no es así. La resistencia a las decisiones del capital, del gobierno, de los aliados popes sindicales más entregadores que recuerde la historia, y de la oposición institucionalizada (de izquierda, derecha y centro, como les gusta definirse), va creciendo paulatinamente en forma sostenida.

El proletariado no se resigna, pelea y se insubordina al disciplinamiento burgués.

Como un cuchillo de acción “lenta” pero constante y efectiva, la actitud de lucha de las bases corta todos estos hechos, obligando o pasando por encima a las dirigencias traidoras de los sindicatos, aunque estos tengan discursos de oposición y, algunos, antiburocráticos como el caso del neumático, o sectario y porfiadamente reformista como el de aceiteros, incapaces de generar un polo de atracción y unidad de trabajadores cercanos de otras ramas que están sufriendo en forma profunda las políticas del gobierno.



/PRT ARGENTINA